
本报讯 渊记者 张淳源 通讯员 王赫冤8 月 9
日袁森工集团召开 2022年额尔古纳河流域生态保
护恢复综合治理项目推进会袁 总结回顾上半年退
化林修复工作袁 对 2022年下半年及 2023年工作
进行安排部署遥
森工集团党委委员尧 副总经理牛广忠出席会

议并讲话遥
牛广忠对集团森林经营管理部科学谋划尧周

密部署尧统筹推进各项重点工作任务落实袁各森工
渊林业冤 公司严格落实森工集团各项决策部署袁强

化组织领导尧精心筹划实施袁全面完成 2022年上
半年工作任务表示充分肯定袁 同时也指出存在的
不足遥 牛广忠强调袁林区各单位要增强政治意识袁
强化组织领导袁 为整体工作有序推进提供坚强的
组织保证遥 要加强苗圃科学化尧精细化管理袁强化
对种苗培育技术人员培养袁 进一步做好在圃苗木
的培育尧经营和管理袁合理安排 2023要2025 年度
苗木培育工作袁 充分保障退化林修复等工程的苗
木供给袁继续推进苗圃精细化管理袁完善应急处置
预案遥要高质量推进退化林修复工作袁精准提升森

林抚育质量袁加强安全管理与技术培训袁推动退化
林修复工作再上新台阶遥
会上袁 内蒙古大兴安岭森林调查规划院相关

负责人就森工集团 2022年额尔古纳河流域生态
保护恢复综合治理项目监理工作发言曰各森工渊林
业冤公司就项目推进作交流发言遥

森工集团发展规划部尧财务部尧资源管理部尧
森林经营管理部相关负责人袁 内蒙古大兴安岭森
林调查规划院相关负责人袁各森工渊林业冤公司相
关负责人参加会议遥

森 工 集 团 召 开 2022 年 额 尔 古 纳 河
流域生态保护恢复综合治理项目推进会

姻 本报记者 刘磊

今年 82岁的白金成袁回顾前半
生的工作和生活袁不仅无怨无悔袁还
充满了自豪遥 他认为袁自己持之以恒
地为实现一个理想而努力的一生袁
是充实而幸福的袁 是值得骄傲和自
豪的遥
白金成儿时的理想袁就是要当一

个在技术上顶尖尧过硬的工人遥 出身

于铁路工人家庭的白金成袁从上初中
起袁他就开始学野手艺冶了遥

20 世纪 50年代末袁 照相机可
是相当金贵的袁非常人所能拥有遥白
金成家有众多的兄弟姐妹袁 全靠父
亲一个月不到 60元的工资养活袁自
然不会有闲钱让他去学照相袁 但这
并没有难住他遥 他仔细研读了当时

所能找到的所有关于摄影技术的
书袁用老师的一架旧相机操作袁硬是
学会了摄尧洗尧冲尧放全套技术遥 之
后袁 他又迷上了电子管技术和钣金
手艺遥兴趣加天赋加勤奋袁让他在完
成学业的同时袁 把电子管技术和钣
金手艺都学到了近乎炉火纯青的程
度遥一个 6灯电子管收音机袁他不用

看图纸袁 一个小时就组
装完遥对于收尧扩音机的
故障袁他更是手到病除袁
几分钟就搞定遥 他不但
能随心所欲地打造各种
器件袁还能画展开图袁要
知道袁 那可是在大学才
开的课程遥

1961年袁 他考取了

内蒙古林学院采运机械化专业遥 他
的这些手艺很快在大学校园里有
了用武之地袁并且让白金成这个名
字有了很高的知名度遥 大学一年
级袁他就当代理实验员带二年级学
长们上实验课遥 到了二年级袁物理
系主任找他谈话袁希望他到物理系
任实验员袁并许诺可以边读书边工
作遥 学校广播站也请他当机修员袁
让他享受了住单间 渊住在校广播
站冤的待遇遥 他利用午休时间为校
食堂打造尧修理饭盆尧饭桶袁仅一年
时间就让食堂的盛具焕然一新遥 他
还抽空给那些买不起收音机的老
师们安装遥 就这样袁他的大学生活
充实尧忙碌且愉快遥
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从剥离内蒙古森工集团办社会职能尧主辅
分离辅业改制袁到国有林区改革尧全面推行政
企尧政事尧事企尧管办野四分开冶袁2020年以 98.8
分获野优冶袁顺利通过国家验收曰再到 2020年 8
月 1日内蒙古森工集团恢复运营袁全面推进实
施国企改革三年行动袁内蒙古森工集团改革一
直在路上遥
坚定不移走以生态优先尧绿色发展为导向

的高质量发展新路子袁 内蒙古森工集团带领 4
万名林区干部职工向着重塑生态新模式尧重建
林业产业新体系尧重聚转型发展新动能尧重构
公司治理新机制的全新方向阔步前行遥

内蒙古森工集团在高质量推进国有经济
布局优化和结构调整中袁有力破解了一批体制
机制障碍袁有效解决了一批长期想解决而没有
解决的问题袁在许多重要领域和关键环节实现
系统性重塑尧整体性重构袁不断推动国有经济
质效齐升遥

立足内蒙古森工集团战略定位尧 资源禀
赋尧比较优势和现实可能袁围绕服务国家生态
安全战略袁编制森工集团野十四五冶发展规划袁
推动国有资本向生态环境保护尧森林防灭火应
急能力建设尧森林碳汇尧旅游康养尧森林食药尧
苗木培育尧林下种植养殖等领域集中袁促进集
团资本结构尧产业结构全面优化袁建立法人治

理结构袁优化组织结构调整和管控方式袁聚焦
主责主业加快推动产业转型升级袁国有资本在
行业领域的控制力尧 影响力得到巩固增强袁成
为治理规范尧经营高效尧瘦身健体尧提质增效的
国有重点森工企业遥

加快推动瘦身健体袁野压减冶 存量法人户
数遥内蒙古森工集团制定野压减冶工作方案和任
务台账袁清理退出不具备优势的非主营业务和
低效无效资产袁列出清单袁全面梳理排查袁逐级
明确责任主体袁依法依规有序推进袁累计压缩
二尧三级子企业存量法人 48 户袁与 2020 年初
期相比袁野压减冶率达到 45.6%曰清退注销吊销未
注销分子公司尧分支机构 134户袁啃下了改革
中最难啃的野硬骨头冶遥

内蒙古森工集团作为特定功能类企业袁
聚焦主责主业袁不断提升自主创新能力袁在推
进森林生态与转型发展课题研究与项目推
广尧科技平台建设尧科技项目申报尧科研项目
合作研究尧 开展创新活动等方面逐年加大研
发经费支出袁2021 年内蒙古森工集团研发投
入强度为 2.31%袁近三年研发投入强度呈逐年
递增趋势遥

阿尔山森工公司为提高企业科技创新能
力袁 以科技带动公司转型发展袁2021年 4月科
技推广中心应运而生袁负责森工公司林业科学
技术研究开发和科技成果推广应用曰
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本报讯渊记者 赵兴祖冤8月 9日袁森工
集团党委书记尧董事长陈佰山主持召开森
工集团 2022年第二十次党委会渊扩大冤会
议袁传达学习习近平总书记在省部级主要
领导干部野学习习近平总书记重要讲话精
神袁迎接党的二十大冶专题研讨班上重要
讲话精神遥

森工集团领导闫宏光尧赵宝军尧周艳
昌尧曹起武尧蔡志强出席会议曰森工集团工
会主席谭民袁总经济师陈林涛尧总工程师
王伟尧董事会秘书张铁军列席会议遥
陈佰山指出袁习近平总书记的重要讲

话强调袁 明确宣示党在新征程上举什么
旗尧走什么路尧以什么样的精神状态尧朝着
什么样的目标继续前进袁对团结和激励全
国各族人民为夺取中国特色社会主义新

胜利而奋斗具有十分重大的意义遥讲话强
调袁全党要把握好新时代中国特色社会主
义思想的世界观和方法论袁坚持好尧运用
好贯彻其中的立场观点方法袁在新时代伟
大实践中不断开辟马克思主义中国化时
代化新境界遥 林区各级党组织要铸牢对党
绝对忠诚的政治品格袁把政治建设抓得更
硬袁把基层党建抓得更活袁把干部人才抓
得更强袁把从严治党抓得更严袁切实把思
想和行动统一到讲话精神上来袁统一到党
中央决策部署上来袁深刻领悟野两个确立冶
的决定性意义袁增强野四个意识冶尧坚定野四
个自信冶尧做到野两个维护冶遥
陈佰山要求袁要认真抓好森工集团改

革发展稳定各项工作袁重点整治群众身边
的腐败问题和不正之风袁切实把习近平总

书记重要讲话精神落实到基层从严管党
治党全过程遥要深入践行习近平生态文明
思想袁将其作为林区生态保护建设的科学
指引和强大思想武器袁聚焦生态保护建设
主业袁 把生态优势转变为林区产业优势袁
打造康养旅游尧碳汇尧林下经济等产业项
目袁在生态产业振兴路上当好高质量发展
排头兵袁以实际行动迎接党的二十大胜利
召开遥

会议还研究了总经理办公会提报事
项曰研究森工集团领导干部配偶尧子女及
其配偶经商办企业禁业范围袁林区开发建
设 70周年表彰评审事宜遥
森工集团各委部办尧 相关直属单位尧

派出机构相关负责人列席会议遥

陈 佰 山 主 持 召 开 森 工 集 团
2022年第二十次党委会渊扩大冤会议

本报讯 渊记者 李鹏飞冤8月 9 日袁
森工集团工会尧团委以野中国梦窑劳动
美要要要喜迎二十大 建功新时代冶 为主
题袁举办了庆祝林区开发建设 70 周年
职工主题演讲比赛遥
森工集团党委副书记赵宝军出席

活动并讲话袁党委委员尧总会计师周艳
昌袁工会主席谭民出席活动遥
赵宝军指出袁森工集团以党的二十

大尧 林区开发建设 70周年迎庆活动为
契机袁进一步动员各级群团组织明确发
展目标尧增强发展信心袁找准工作的主
攻方向和切入点尧着力点袁带领职工积
极投身发展现代林业尧建设美丽林区尧

推动高质量发展的火热实践中遥林区广
大职工要坚定理想信念袁 与祖国共奋
进袁与林区同发展袁以更加昂扬的精神
状态和奋斗姿态袁扛起生态文明建设的
使命职责袁传承创新尧砥砺前行袁向林区
美尧林业兴尧林工富的目标奋勇前进袁为
筑牢祖国北方重要生态安全屏障作出
积极贡献遥
通过层层选拔袁来自林区的 15名选

手入围决赛遥选手们围绕演讲主题袁以亲
身经历和身边故事袁用鲜活的语言尧真挚
的情感讲述林区在党的领导下艰苦奋斗
的沧桑巨变曰 广大干部职工在生态保护
建设尧改革发展中袁爱岗敬业袁默默坚守

的感人事迹曰广大务林人感恩伟大时代袁
不忘初心尧砥砺前行袁敢于担当尧乐于奉
献袁 在构筑祖国北疆万里绿色长城的生
动实践中展现的新作为袁 在建设美丽林
区的进程中不懈奋斗的生动故事遥 演讲
者们发自肺腑的情感流露尧 沉着稳健的
台风尧 富有感染力的表现赢得在场观众
积极回应和强烈共鸣遥
经过激烈角逐袁森工集团党校参赛

选手获得一等奖曰 森工集团直属机关尧
内蒙古大兴安岭乌兰牧骑参赛选手获
得二等奖曰库都尔森工公司尧得耳布尔
森工公司尧内蒙古大兴安岭航空护林局
参赛选手获得三等奖遥

森工集团工会 团委举办庆祝林区
开发建设 70周年职工主题演讲比赛

本报讯 渊记者 赵兴祖冤8 月 9
日袁森工集团党委书记尧董事长陈佰
山主持召开森工集团疫情防控工作
领导小组会议袁 安排部署林区开发
建设 70 周年庆祝活动期间疫情防
控工作遥
森工集团领导闫宏光尧 赵宝军尧

周艳昌尧曹起武尧牛广忠出席会议曰森
工集团总经济师陈林涛尧总工程师王
伟尧董事会秘书张铁军出席会议遥
陈佰山强调袁要充分认识当前疫

情防控的严峻形势遥 近期袁新冠肺炎
疫情频发袁形势不容乐观袁做好疫情
防控工作是我们首要的政治任务和

政治责任袁要充分认识疫情防控的重
要性袁时刻绷紧疫情防控这根弦遥 要
按照自治区叶关于同意举办内蒙古大
兴安岭重点国有林区开发建设 70周
年纪念庆祝活动曳批复精神袁严格落
实野谁主办尧谁负责冶责任袁在做好疫
情防控的前提下袁办好庆祝活动遥
陈佰山要求袁要认真做好疫情防

控各项措施袁密切关注党中央尧自治
区尧属地政府各项防控通报袁把疫情
防控方案落地落实袁加大与牙克石市
疫情防控办公室的密切联系袁做到信
息共享袁确保掌握权威信息袁按照疫
情防控态势袁 及时调整庆祝活动时

间遥要实行好野双报告制冶袁各单位尧部
门袁 特别是参会人员和演职人员袁非
必要不外出袁 提前确定好参加人员遥
要做好个人防护袁大力倡导科学佩戴
口罩尧保持间隔距离尧勤洗手等良好
生活习惯袁严格落实体温检测尧健康
码查验和发热人员转送等措施遥要制
定完善疫情防控工作预案袁确保责任
落实到岗尧落实到人袁确保各项防控
工作有效衔接尧推进顺畅袁确保庆祝
活动圆满成功遥

森工集团相关委部办尧 直属单
位尧派出机构相关负责人参加会议遥

森工集团召开疫情防控
工 作 领 导 小 组 会 议

陈佰山主持 闫宏光出席

本报讯渊记者 李鹏飞冤8月 10日袁森
工集团党委书记尧 董事长陈佰山到牙克
石市新区体育馆袁 检查指导庆祝林区开
发建设 70周年大型纪实情景剧叶林海俊
杰曳尧大型情景歌舞史诗叶兴安颂曳演出筹
备工作遥
森工集团党委副书记赵宝军袁董事

会秘书张铁军一同检查指导遥
陈佰山一行先后对体育馆入口尧贵

宾席尧演出舞台尧展板区尧安全通道等进
行实地检查袁并详细了解演出活动整体
筹备情况袁询问疫情防控及各项安全措
施落实情况遥 陈佰山对筹备工作给予充
分肯定袁他表示袁筹备小组各成员部门尧

单位负责人高度重视尧统筹谋划袁高质
量尧高标准落实场馆布置尧演出准备尧疫
情防控尧安全保卫尧应急处置等工作袁为
确保演出活动取得预期成效奠定了坚
实基础遥 陈佰山还对正在紧张排练的演
职人员的辛勤付出表示感谢袁勉励大家
要全力以赴袁认真彩排袁用良好的精神
风貌把林区形象和文化展现给观众袁预
祝演出取得圆满成功遥
陈佰山要求袁要严格落实自治区批

复精神袁按照野谁提请尧谁负责冶野谁主
办尧谁负责冶责任要求袁统筹抓好新冠肺
炎疫情防控和庆祝各项活动袁时刻绷紧
疫情防控这根弦袁认真落实疫情防控各

项措施袁 切实将疫情防控方案落地落
实曰密切关注党中央尧自治区尧属地政府
各项防控通报袁 按照疫情防控态势袁及
时调整庆典活动时间遥 要时刻牢记野安
全第一冶袁严格落实安全生产责任制袁做
好防火尧防爆尧防踩踏等安全保卫尧应急
处置工作袁抓好细节落实袁加强与属地
协调袁确保演出安全有序进行遥 要严格
执行中央八项规定及其实施细则精神
和自治区相关配套规定袁在抓好整体效
果的同时袁充分考虑场景规模及经济实
用性袁做到厉行节约袁节俭办庆遥
森工集团相关委部办负责人参加检查遥

陈佰山到庆祝林区开发建设 70周年
文艺演出现场检查指导筹备工作


